



SE DERRUMBAN PRI Y PAN, PIERDEN EL 79.1 DE LOS VOTOS EN EL CONGRESO DE AMBAS CÁMARAS

Por Redacción / *El Independiente*

Los otrora poderosos y hegemónicos Partidos Políticos PAN y PRI han visto mermado dramáticamente su presencia en los congresos estatales y teniendo hasta ahora solo 6 de 32 gubernaturas, dejando de ser las principales fuerzas políticas colocando por segundo sexenio a Morena el poder de la presidencia y en 22 estados donde ya gobierna.

Lo que el PRI logró en poco más de seis décadas de poder y liderazgo, Morena con su líder moral Andrés Manuel López Obrador lo consiguió de forma apabullante en solo 12 años.

Según el portal Polls, en 63 años, el porcentaje de votos que ha obtenido en la Cámara de Diputados ha disminuido un dramático casi 80% de la votación en el Congreso, pasando a ser cuarta y quinta fuerzas políticas detrás del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y del Partido del Trabajo (PT), fuerzas aliadas de la coalición Sigamos Haciendo Historia.

De acuerdo a una investigación de Polls, entre 1961 y 2024, tanto el PRI como el PAN han perdido 79.1 puntos de preferencia política en la Cámara de Diputados y en el Senado de la República en las Legislaturas LXV y LXVI.

A través del apabullante triunfo de Morena en 2018 con Andrés Manuel López Obrador que obtuvo más de 30 millones de votos y el triunfo categórico de la candidata aliancista Claudia Sheinbaum Pardo que el 2 de junio derrotó a la candidata Xóchitl Gálvez con 38.3 millones de votos, es decir,

5 millones de votos más que su antecesor Andrés Manuel López Obrador.

Fue hace 63 años, es decir, en julio de 1961 cuando el entonces gobierno de Adolfo López Mateos, el PRI alcanzó el 90.2% de los sufragios a su favor, eliminando cualquier posibilidad de que otra fuerza política les hiciera sombra.

Cuatro años más tarde, es decir en 1973, el PRI se quedó con el 69.7% de los votos.

No obstante, para el proceso electoral siguiente es decir en 1976, el PRI se volvió a reposicionar con el 80.1% de los votos dando el triunfo al entonces candidato José López Portillo.

Es de resaltar que desde el sexenio 1976-1982, el PRI fue experimentando ligeros retrocesos, pues fue en el sexenio de 1988-1992 con Carlos Salinas de Gortari, que el Frente Cardenista y el PAN le hicieron sombra con sus entonces candidatos Cuauhtémoc Cárdenas Solorzano y Manuel Clouthier.

En 2000 llegó al alternancia, y el PRI perdió dos presidencias seguidas con Fox y Calderón, experimentando una dolorosa derrota en el Congreso en ambas Cámaras toda vez que Vicente Fox tuvo el 60% de la votación dejando en segundo lugar a Francisco Labastida Ochoa y Cuauhtémoc Cárdenas Solorzano.

Para los siguientes seis años de acuerdo a la investigación de Polls, el blanquiazul vivió su auge en el Congreso el cual le duró hasta 2006 con la renovación de la elección presidencial que también fue para el PAN de Calderón Hinojosa.

Fuente: *Portal Polls.mx*



LA PÉRDIDA DE (CASI) TODO EL PODER EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS

Porcentaje de votos obtenidos por el PRI y el PAN por candidatos de mayoría relativa para la Cámara de Diputados (1961-2024)



Fuentes: Investigación PollsMX con información del INE, Al Camp "La política en México"



Gráfica: <https://polls.mx>